

S t a d t H a a n
Niederschrift über die
16. Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan
am Mittwoch, dem 10.04.2013 um 17:00 Uhr
im Sitzungssaal der Stadt Haan

Beginn:
17:00

Ende:
19:00

CDU-Fraktion

Stv. Mantoy Becker
AM Anette Braun-Kohl
Stv. Marlies Goetze
Stv. Dr. Dieter Gräßler
AM Tobias Kaimer
Stv. Monika Morwind
AM Cornelius Tonn

SPD-Fraktion

Stv. Uwe Elker
Stv. Ulrich Klaus
AM Bernd Krumsiek
AM Alfred Leske
Stv. Michael Schneider

Vertretung für AM Jens Niklaus

FDP-Fraktion

Stv. Michael Ruppert
Stv. Ingrid Schüffner
Stv. Arnd Vossieg

GAL-Fraktion

Stv. Jochen Sack
Stv. Elke Zerhusen-Elker

Vertretung für AM Silvia Ramsel

UWG-Fraktion

AM Natalie Lewandowski

Die Linke

AM Peter Schniewind

Vertretung für AM Matthias Schniewind

Vertreter der Schulen

AM Annegret Buchart
AM Markus Helf
AM Reinold Mertens
AM Friederike von Wisser

Schulamt für den Kreis Mettmann

Frau Schulaufsichtsbeamtin Susanne
Cortinovia
Frau Daniela Körber

Vertreter der Kirchen

AM Gudrun Obermeier

Sachkundige Einwohner

AM Siegfried Funk
AM Hans Strerath

Verwaltung

1. Beigeordnete/r Dagmar Formella
StAR Astrid Ruschke-Schwinghammer
TA Ute Eden
Herr Olaf Tödt

Der Vorsitzende Dr. Dieter Gräßler eröffnet um 17:00 Uhr die 16. Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Öffentliche Sitzung

1./ Vorstellung der neuen Schulaufsichtsbeamtinnen für die Haaner Grundschulen und die Hauptschule

Protokoll:

Die für die Bereiche Grundschulen und Hauptschulen zuständigen neuen Schulaufsichtsbeamtinnen, Frau Daniela Körber und Frau Susanne Cortinovic, stellen sich vor und beantworten die Fragen der Ausschussmitglieder

2./ Antrag der Schulpflegschaft des Haaner Gymnasium auf Mittelbereitstellung für die Erstellung einer Pädagogischen Konzeption Erläuterung durch die Schulleitung

Protokoll:

Frau von Wisser

erläutert als Schulleiterin des Städt. Gymnasiums den Antrag der Schulpflegschaft.

Nach eingehender Diskussion

formuliert Frau Bgo. Formella den nachstehend aufgeführten Beschlussvorschlag, der seitens der Ausschussmitglieder mit folgendem Ergebnis als Empfehlung für HFA und Rat beschlossen wird.

Beschluss:

Der Schul- und Sportausschuss empfiehlt zur Beschlussfassung in HFA und Rat, für die externe pädagogische Begleitung im Rahmen der „Erarbeitung des pädagogischen Konzeptes/Neubau Gymnasium“ im Haushalt für das Jahr 2013 15.000 € im Ergebnisplan zu veranschlagen. Der investive Planungsansatz von 300.000 EUR für das Jahr 2013 ist entsprechend zu reduzieren.

Abstimmungsergebnis:

15 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen

**3./ Erweiterung des OGS-Angebotes an der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten/
Haushalt 2013
Erläuterung seitens des kommissarischen Schulleiters**

Protokoll:

Herr Weikämper

stellt als derzeit kommissarischer Leiter der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten in Vorbereitung der Haushaltsberatungen die räumlich- und bauliche Situation der v.g. Schule und die damit verbundene Bedarfssituation anhand des dem Protokoll als Anlage beigefügten Power-Point-Vortrages vor und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder.

Frau Bgo. Formella

Die geschilderte Situation sei realistisch und der Bedarf unwidersprochen. Durch die Beschlusslage zum Gymnasium stehen Finanzressourcen derzeit jedoch nicht zur Verfügung. Dies gelte es mit Blick in die Zukunft für den Standort Gruiten aber auch für Unterhaan in den bevorstehenden Haushaltsplanberatungen zu erörtern.

In der anschließenden Diskussion

wird die Problemlage zwischen dem erklärten Ziel „Bedarfsgerechter OGS-Ausbau“ und finanzieller Machbarkeit seitens der Ausschussmitglieder analysiert. Nach Vorlage des Haushaltsentwurfs soll diese Thematik in den Haushaltsplanberatungen aufgegriffen werden.

**4./ Mündlicher Sachstandsbericht
a) zur Sanierung des Sportplatzes in Gruiten
b) zu den Kleinsportanlagen in Haan**

Beschluss:

Der als Tischvorlage vorliegende Sachstandsbericht der Verwaltung zur Sportanlage in Gruiten und den Kleinsportanlagen in Haan wird zur Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

einvernehmlich

5./ Berichte zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanagements (GM)
Vorlage: 65/059/2013

Beschluss:

Der Bericht zum Stand der Bauprojekte des Gebäudemanagements wird zur Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

einvernehmlich

6./ Beantwortung von Anfragen

Protokoll:

Es liegen keine Anfragen vor.

7./ Mitteilungen
a) zum Stand der Schülerzahlen unter Berücksichtigung der aktuellen Anmeldezahlen
b) zum Bildungs- und Teilhabepaket

Protokoll:

Frau Bgo. Formella

verweist zu „a)“ auf die als Tischvorlage verteilte Übersicht der Schülerzahlen, die einen aktuellen Überblick ermöglicht.

Zu b)

Hinsichtlich des Bildungs- und Teilhabepaketes gebe es Ankündigungen, dass die seitens des Kreises über Bundesmittel refinanzierten Stellen der Schulsozialarbeit im Rahmen von Bildung- und Teilhabe bis Mitte 2014 verlängert werden sollen. In Haan sind vor diesem Hintergrund derzeit 1,9 Stellen besetzt. Sollte sich eine Verlängerung konkretisieren, werden die arbeitsvertraglichen Grundlagen entsprechend angepasst.

Terminankündigung

Am 16.05.2013 finde ein Termin mit den Handball spielenden Vereinen zum Thema „Harz“ statt. Terminlich vorgeschaltet sei an diesem Tag ebenfalls ein Termin mit dem TSV Gruiten im Hinblick auf die in Kürze bevorstehende Fertigstellung der Außen-sportanlage in Gruiten.

Schulleiterin Frau von Wiser

weist auf die Auftaktveranstaltung zum Projekt „Europa im Blick“ am kommenden Montag, dem 15.04.2013, 08.30 Uhr hin, die durch die Gesellschaft für Europa und Kommunalpolitik (GEKO) ins Leben gerufen wurde und zu der wichtige Gäste u.a. der Staatssekretär für Bundesangelegenheiten, Europa und Medien NRW erwartet werden. Der Termin sei für das Gymnasium bedeutend und wichtig vor allem mit Blick auf die Bewerbung als Europaschule.

AM Funk

Im vergangenen Jahr haben 648 Haaner Bürger/innen das Sportabzeichen erworben. Das seien 27 mehr als im Jahr 2011. Während des Haaner Sommers sei beabsichtigt, Sonderdisziplinen vor Ort abzunehmen. Ebenso geplant sei ein Seminar für Prüfer/innen in den Vereinsräumlichkeiten des HTV an der Turnstraße.